

## Nota de prensa

### Mas de 40 embajadores y representantes diplomáticos se reunieron en la sede de la OEI en Buenos Aires

- La reunión fue convocada por la Subsecretaría de Asuntos de América Latina y el Caribe, la Organización de Estados Iberoamericanos, la delegación de la Unión Europea en la República Argentina y con el Grupo América Latina y el Caribe (GRULAC), que reúne a los embajadores de América Latina y el Caribe.
- Durante el evento se le dio la bienvenida a nuevo Embajador de Brasil en Argentina, Julio Glinternick Bitelli.
- Los representantes de unos 40 países de las dos regiones, destacaron a las enormes posibilidades que se abren a partir la profundización de los vínculos birregionales.

**Buenos Aires, 06 de julio de 2023,** La reunión fue convocada por la Subsecretaría de Asuntos de América Latina y el Caribe por la Organización de Estados Iberoamericanos con la colaboración la delegación de la Unión Europea en la República Argentina y del Grupo América Latina y el Caribe (GRULAC).

El encuentro de trabajo reunió a Embajadores de la Unión Europea (UE) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), acreditados en nuestro país para dialogar sobre oportunidades y desafíos de cara a la próxima Cumbre de Jefes de Estado que se celebrará en Bruselas los días 17 y 18 de julio. Durante el evento se le dio la bienvenida a nuevo Embajador de Brasil en Argentina, Julio Glinternick Bitelli.

Luis Scasso, director de la OEI Argentina, dio la bienvenida a los invitados en la sede de la Organización de Estados Iberoamericanos en Buenos Aires, lugar donde se llevó a cabo el encuentro. En sus palabras, destacó la importancia del encuentro y subrayó el compromiso de la OEI en promover la colaboración y el intercambio entre los países latinoamericanos, caribeños y europeos.

Asimismo, tomaron la palabra Amador Sánchez Rico, Embajador de la UE, Ginnette Campos, Embajadora de Costa Rica y representante del Grulac, así

#### CONTACTO

**Prado Giselle**  
Comunicación OEI Argentina  
[Giselle.pradoi@oei.int](mailto:Giselle.pradoi@oei.int)  
(+11) 36 34 63 19

como también María Jesús Alonso, Embajadora de España, país que tiene actualmente la presidencia de la UE. El evento, que reunió a altos funcionarios y líderes diplomáticos de ambas regiones, proporcionó un espacio propicio para el debate de temas fundamentales en el ámbito internacional y regional. Al momento de tomar la palabra Gustavo Daniel Martínez Pandiani, Subsecretario de Asuntos de América Latina resaltó la relevancia de abordar conjuntamente los desafíos globales para impulsar el desarrollo sostenible y la prosperidad de ambas regiones.

Pandiani y los representantes de unos 40 países de las dos regiones, destacaron a las enormes posibilidades que se abren a partir la profundización de los vínculos birregionales, teniendo en cuenta el contexto geopolítico actual. El Subsecretario resaltó la necesidad de construir consensos a través de la concertación política, con el fin de lograr una asociación entre ambos lados del atlántico que tenga impacto real en la vida de los ciudadanos y ciudadanas tanto latinoamericanos como europeos.

El evento se organizó con el objetivo de fortalecer los lazos de cooperación y diálogo entre Europa y América Latina y el Caribe, y contó con la participación de destacados representantes diplomáticos de la UE y CELAC. Durante el encuentro, se abordaron diversos temas de relevancia global, incluyendo la cooperación en materia educativa, científica y cultural, así como los desafíos comunes que enfrentan ambas regiones.

Los embajadores y representantes diplomáticos tuvieron la oportunidad de intercambiar ideas y experiencias en un ambiente propicio para el diálogo constructivo. A su vez, coincidieron en la importancia de avanzar en convenios birregionales que garanticen asociaciones que sean balanceadas y beneficiosas para ambos bloques.

Cabe destacar que durante la Presidencia Pro Témpore argentina de la CELAC en el año 2022 se llevó a cabo, luego de varios años de estar suspendida, la Cumbre de Cancilleres CELAC-UE, la cual tuvo como uno de sus principales logros el compromiso de la realización de la Cumbre de Líderes que tendrá lugar los próximos días.

El objetivo de esta Cumbre de máximo nivel de Bruselas, que no se celebraba desde 2015, será avanzar en la creación de un plan de trabajo multidimensional para continuar estrechando los lazos entre América Latina y la Unión Europea. En este sentido, representará un punto de partida para una nueva relación basada en múltiples aspectos: se buscará potenciar el diálogo político, los intercambios comerciales, las inversiones y la cooperación en sectores clave para el desarrollo.

#### CONTACTO

**Prado Giselle**

Comunicación OEI Argentina

[Giselle.pradoi@oei.int](mailto:Giselle.pradoi@oei.int)

(+11) 36 34 63 19

Fueron parte del encuentro los embajadores de Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay y de la Unión Europea, Alemania, Bélgica, Croacia, España, Francia, Irlanda, Países Bajos, Suecia, Bulgaria, Eslovaquia, Grecia, Polonia, República Checa, Austria, Eslovenia, Finlandia, Hungría, Italia, Portugal, Rumania.

## **Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)**

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 proyectos activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos.

### **CONTACTO**

**Prado Giselle**

Comunicación OEI Argentina

[Giselle.pradoi@oei.int](mailto:Giselle.pradoi@oei.int)

(+11) 36 34 63 19